



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
<i>El Sol de México</i>	0	02/09/2023	OPINIÓN

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR



SEMANA INTENSA EN LA POLÍTICA...

Una intensa semana en materia política se vivió en el país, pues los procesos de selección de quienes aspiran a suceder a **Andrés Manuel López Obrador** han dado mucho de qué hablar en estos días.

Y es que, tanto del lado opositor, como del de Morena no han faltado momentos que le han puesto “sal y pimienta” a las contiendas internas de elección de sus candidatas o candidato presidencial.

A inicios de esta semana, en el Frente Amplio, hubo desconcierto, pues **Alejandro Moreno**, líder del PRI ya daba por derrotada a **Beatriz Paredes** cuando apenas había iniciado el levantamiento de la encuesta, abriendo así la puerta para que **Beatriz** declinara en favor de **Xóchitl Gálvez**.

Ante esto, la alianza electoral de PRI, PAN, PRD y otras organizaciones sociales adelantaron los resultados de la encuesta, que se suponía se daría a conocer hasta el domingo.

El cuestionario telefónico arrojó, que **Gálvez** aventajaba a **Beatriz Paredes** por 59.4 sobre 40.6, y que en la de vivienda, Xóchitl tenía un 56.8 por ciento de simpatías contra 43.2 de **Paredes Rangel**.

Así que, en vez de encuestas, mañana domingo, se realizará un acto multitudinario en el Ángel de la Independencia para reconocer oficialmente a **Xóchitl** como la candidata presidencial de la oposición.

Pero en Morena las cosas no fueron miel sobre hojuelas, porque el levantamiento de la encuesta para decidir quién será el sucesor de **Andrés Manuel López Obrador** en el liderazgo de Morena, arrancó con dificultades.

Los problemas fueron diversos, desde la acreditación de los representantes de cada aspirante, hasta carencia de urnas y de boletas, entre otros.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
<i>El Sol de México</i>	0	02/09/2023	OPINIÓN

Sin embargo, el partido aceptó ampliar un día más la encuesta para determinar quién será el coordinador o coordinadora de la Defensa de la Cuarta Transformación y el ganador o ganadora se dará a conocer la próxima semana, pero lo más seguro es que la lucha presidencial sea entre dos mujeres.

ARRANCA NUEVO PERIODO ORDINARIO EN EL CONGRESO

Con la sombra del proceso electoral del próximo año y las filias y fobias partidistas a flor de piel, arrancó ayer el periodo ordinario de sesiones en la Cámara de Senadores y Diputados. Ambas Cámaras serán presididas por mujeres.

En San Lázaro la priista **Marcela Guerra** conducirá los trabajos al frente de la Mesa Directiva que además estará integrada así: Primera vicepresidenta: Karla Almazán (Morena), Segunda vicepresidenta: **Joana Felipe Torres** (PAN), Tercera vicepresidenta: **Blanca Alcalá** (PRI), Secretarías y secretario, **Brenda Espinoza López** (Morena); **Diana Gutiérrez Valtierra** (PAN), **Fuensanta Guerrero Esquivel** (PRI), **Nayeli Hernández Cruz** (Verde), **Pedro Vázquez** (PT), **Jessica Ortega** (MC), **Olga Luz Espinoza Morales** (PRD).

Mientras que en el Senado la morenista **Ana Lilia Rivera** de Morena será la encargada de presidir el último año de la LXV legislatura junto a **Sergio Pérez Flores** (Morena), **Noemí Reynoso** (Morena) y **Verónica Delgadillo** (MC) como vicepresidentes, mientras que **Verónica Camino** (PVEM), **Claudia Anaya** (PRI), **Martha Cecilia Márquez** (PAN) y **Claudia Esther Balderas** (Morena) tomaron sus cargos como secretarías.

Sin duda, el inicio del proceso electoral del 2024 será un factor que dificultará los acuerdos y encenderá la tribuna... Estaremos atentos.

PRESUPUESTO DEL 2024 SE PRESENTARÁ EN UN ENTORNO DE ESTABILIDAD: SHCP

...Otro tema que dará mucho de qué hablar será el presupuesto del 2024 y en los próximos días iniciará la pasarela de funcionarios y gobernadores en la Cámara de Diputados en busca de atraer más recursos para sus estados o para los entes de gobierno.

A decir del Secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O** este sentará las bases para una transición de gobierno ordenada, además de garantizar la sostenibilidad de las finanzas públicas y de la deuda.

En su participación en la reunión plenaria del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, el responsable de las finanzas públicas sostuvo que el Paquete Económico para el próximo año se presentará en un entorno de estabilidad macroeconómica, finanzas públicas sanas y dinamismo en la actividad económica y no contempla.



QUINTO INFORME, SIN SORPRESAS

Para cerrar la semana, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** presentó, en Campeche, su Quinto Informe de Gobierno. El mandatario afirmó que “no existe un narcoestado” y que puede demostrar que “con un pueblo digno y trabajador” y “un gobierno honesto y austero” es posible convivir en una sociedad mejor.

López Obrador presentó los datos de los logros de su administración y mencionó que la desigualdad se produjo porque imperó por mucho tiempo la corrupción, que “no es una pandemia, es una peste” que se necesita acabar y desterrar porque de eso depende la paz, tranquilidad y bienestar del país.

El mandatario aprovechó el para hacer un recorrido por el Tren Maya que inició en Campeche, Teya, en Mérida y la zona arqueológica de Chichén Itzá,

Estaremos atentos a lo que ocurra en los próximos días, pues se avecinan días intensos...

FALLECE MARTHA NEREA SANZ OCAMPO

Desde este espacio me sumo a las muestras de solidaridad para la familia Gomez Coppel tras el fallecimiento de la señora Martha Nerea Sanz Ocampo, madre de Isabel Gómez de Coppel y Esposa de Agustin Coppel Luken QEPD.